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Date : 07.12.2024 

 

COMPTE-RENDU DE REUNION N°01 
 

Projet : VILLERS-EN-HAYE 
Mission : Etude de faisabilité pour la requalification du village   

  

Objet : Concertation – diagnostic participatif  

Lieu : Mairie 

Date : 07.12.2024 de 10h00 à 12h00 

 
 
Participants et déroulé 

  

Participants : 
 

PIRES 

CECILIOT 

PUYMEGE 

DELACOURT 

GUIOT 

MAKSOUD 

STAES 

DENIS 

LAMBOULE 

MAIRE 

PREMEL 

 
 
Une dizaine de personnes ont répondu présentes au rendez-vous (riverains, élus et conseillers).  
 
Elles ont été accompagnées par Juliette VERDUZIER, paysagiste conceptrice au sein du bureau 
d’études Espace et Territoires, qui a recueilli leur « expertise d’usage », à savoir leur connaissance fine 
des lieux et des problèmes quotidiens en discutant autour de cartes et d’un questionnaire.  
 
Du fait d’une météo peu clémente, l’atelier s’est déroulé en salle. 
 
 
 
La rencontre s’est déroulée de la manière suivante : 
 

1) Présentation du bureau d’étude et de la méthodologie proposée 
2) Temps de réflexion individuel à l’aide d’un questionnaire  
3) Tour de table pour mise en commun 
4) Discussion et spatialisation des problématiques sur carte  

 
 
L’objet de la rencontre est : 
 

◼ Que le maitre d’œuvre prenne connaissance du vécu quotidien des riverains et de leurs attentes 
afin de les prendre en compte dans la mesure du possible dans les propositions 
d’aménagement à venir. 

◼ De localiser précisément sur une carte les différentes problématiques, éléments à valoriser et 
envies des participants. 
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SYNTHESE 

 
Points forts et points faibles du village : 

POINTS FORTS DU VILLAGE POINTS FAIBLES / A AMELIORER 

Convivialité 
Tranquillité 
Proximité de la nature 
Proximité des commerces 
Richesse patrimoniale (fontaines, façades…) à 
mettre plus en valeur 
Sources, puits et fontaines (possibilité de 
remise en eau ?) 
Fleurissement à développer 

Lignes électriques 
Stationnement compliqué  
Bus parfois bloqué 
Voirie vétuste 
Pas de trottoirs  
Circulations dangereuses 
Pas d’espace pour les enfants 
Trop d’éclairage tard dans la nuit (débat) 
Absence d’espace vélo  

 

 
 

Points positifs et négatifs du village, exprimés par les participants lors de la concertation 

 
Priorités des participants : 

 
 
Analyse : Il apparaît que le fleurissement est le sujet le plus consensuel parmi ceux cités dans le 
questionnaire. L’enfouissement des réseaux n’était pas cité dans le questionnaire, mais apparaît 
également comme un sujet faisant l’unanimité.  
En second, viennent à égalité les questions du stationnement, de la sécurité piétonne et de 
l’esthétique générale des aménagements. La vitesse de circulation ne semble pas être un ressenti 
très partagé. Certaines personnes ont mis en avant des sujets qui n’avaient pas été soulevées par la 
mairie jusqu’alors : la valorisation du patrimoine et la réduction de l’éclairage. 

0 1 2 3 4 5 6

Plantations, fleurissement

Esthétique des aménagements

Réorganisation du stationnement

Matérialisation des trottoirs

Sécurisation des cheminements piétons

Ralentissement de la circulation

Mise ne valeur du patrimoine

Eclairage (extinction nocturne)

Accessibilité aux personnes à mobilité réduite

Amélioration de la signalétique

Sécurisation du parcours cyclable

Création de chemins et liaisons

Selon vous, que faudrait-il améliorer dans le bourg ?

Nombre de votes
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Propositions des participants : 
 
Cadre de vie : 
 

➢ Enfouir les lignes électriques 
➢ Réaménager la rue principale 
➢ Former un groupe d’habitants pour arroser et entretenir les plantations et faire des 

commandes groupées de plantes (certaines personnes se sont portées volontaires ce jour) 
➢ Mieux communiquer et faire circuler les informations (site internet de la commune, gazette 

annuelle, affichage…)  
➢ Mettre en valeur le patrimoine : poser des plaques informatives sur les façades, remettre en 

eau les fontaines…  
➢ Aménager un espace pour les enfants 
➢ Baisser l’éclairage nocturne  

 
Circulations et stationnement : 
 

➢ Développer les sens uniques, notamment autour de la place et rue du Belvédère 
➢ Créer du stationnement en épi 
➢ Dégager et sécuriser le passage du bus  
➢ Sécuriser l’entrée de ville au niveau de sa connexion avec la départementale  

 
Informations complémentaires : 
 

➢ 2 bus scolaires (école et collège) desservent le village. 
L’un passe 2 fois par jour et le deuxième 4 fois par jour.  

 
 
 
Une cartographie synthétise 
les échanges de cette 
matinée de concertation  
(elle est fournie en grand 
format sur la page suivante) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Suite de l’étude : 
Cette réunion permet aux élus de prendre connaissance des souhaits des habitants présents de 
manière à pouvoir intégrer certains éléments dans les propositions d’aménagement qui seront faites 
par la suite. 
Il est rappelé que les élus restent décisionnaires sur ces différents sujets. 
 
Dans le cadre de l’étude de faisabilité, les bureaux d’étude présenteront un diagnostic du bourg puis 
un plan d’aménagement associé à une estimation du coût des travaux afin de permettre aux élus de 
se rendre compte des aménagements qu’il est possible de réaliser et des investissements 
nécessaires pour cela.  
 

 

Juliette VERDUZIER ESTERR 
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